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街访 读者见解

扫一扫

观看街访精

彩视频

! ! ! ! !罐 !"#元! 加拿大的空气

在中国开卖遭追捧!你怎么看"

!是雾霾地域太广

!是有钱任性!

!这是崇洋媚外

!没啥"也就是好奇

您可通过新民网、新民晚报
!""、新民晚报新民网官方微博
进行投票，本期民调结果敬请关
注明日“新民调”专栏。

新民调

晚婚假要取消？还是快点领证吧

! ! ! !近日，网上广泛流传“晚婚假明
年元旦取消”的消息。不少情侣担心
婚假减少，纷纷提早领证。此后人
民日报表示该说法不准确。那么，
市民如何看待晚婚假的存废，他们
更希望在哪些婚育问题得到福利
呢？街谈巷议走上街头听听市民朋
友怎么说。

求婚仪式都免了
市民陈先生原本计划明年领

证。近日，他正为如何向女友求婚而
绞尽脑汁。然而“晚婚假明年取消”
消息一出，陈先生的女友竟主动向
他“求婚”，“我们快点把证领了吧！”
陈先生调侃道，网上消息直接成了
他的求婚仪式，“为了那 #天的晚婚
假，我们一拍即合决定领证……”
陈先生还介绍：“我们特地翻了

黄历，今年剩下的日子没有一天适
合嫁娶，但这几天预定领证的人都
满了……”尽管如此，陈先生毅然决
定在 $%月 &$日当天领证，“领了，
可以多看老婆 #天。不领，就多看领
导 #天。我还是选前者吧。”

婚纱影楼生意好
昨日，记者来到上海一家结婚

照摄影的影楼，据店主介绍，晚婚假
“被取消”的消息一出，他们这的生
意比平日多出了将近一倍。不少市
民和陈先生一样，想赶上“晚婚假”
的末班车，那他们对晚婚假又有什
么看法呢？
有市民指出“晚婚晚育假”有其

存在的合理性：“年纪大了，结婚生
孩子，操心的事比年轻的时候更多，
多放两天假还是合理的。”有市民坦
言，晚婚晚育假其实是对人的一种
关怀，“无论从健康角度还是心理角

度出发，晚婚假都该保留。”
采访中也有市民表示，假期被

取消并不开心，但换个角度想，却是
另有收获，“本来还没想好什么时
候，这下一听说要被取消，我们立马

坚定了信念。”
虽然此后，市民刘先生得知了

晚婚假被取消的消息不实。但他依
然表示，“无所谓啦，早点和她结婚
也是一件好事！”

相关福利要跟上
“国家鼓励二孩，但并没有鼓励

大家早结婚啊。结婚和生孩子毕竟
是两码事。”市民指出，“全面二孩”
和“取消晚婚假”并不应该联系到
一起。

也有市民提出了自己的意见，
“取消晚婚假有它的道理，但直接
取消有点一刀切。倒不如修改一下
晚婚的年龄，比如 %'岁以后算晚
婚，在这之前结婚可享受多一点的
假期。”
“如果取消晚婚假，改为生育补

贴这样的形式也未尝不可。”有市民
坦言，取消晚婚假有其合理性，但
相关的福利要跟上，“可以学学西
方国家，对生二孩给予一定的补
贴，或者多一点陪护假，这都是可
以做到的。”
新民网记者 卞英豪 陈炅玮

市民的看法
值得重视

! ! ! ! 阅读贵报 !" 月 "" 日

#!"版#儿科医院爆棚 看病如

同$春运%&一文"我觉得"儿科看

病难"儿童医院爆棚的最根本原

因"还是优质医生资源短缺'

针对近期感冒发烧患儿明

显增多的情况"医院方面以采取

延长门诊时间来满足就医需求"

这也只能是一种积极的应对措

施"只是起个缓解作用"不是什

么有效的办法'真正解决儿科看

病难的问题"我认为"还得从解

决优质医生资源短缺问题入手'

都集中到了几个儿童专科医

院"的确表明医疗资源不平衡"但

并非是儿科看病难的根本原因'

儿童看病难"儿童医院爆棚"实质

上就是优质医生资源的短缺'

$可以多开一些社区医院"

一些小区里也可以设康复中心"

里面能有一些全科医生应急'另

一方面" 多培养一些好医生"让

他们能够分散到各种医院"也很

关键%"市民谈到的解决方法"或

许就是解决优质医生资源短缺

问题值得参考的良好建议'

———读者 朱文河

本报记者 陆常青 整理

" 市民表示晚婚更应多放假


